



COMO DECÍA la fallecida **Silvia Pinal**: "acompañenme a ver esta triste historia". Resulta que en **Estados Unidos** políticos cercanos a **Donald Trump** aseguran que el Presidente electo evalúa opciones para atacar militarmente a los cárteles... ¡en suelo mexicano!

SEGÚN ESTO, Trump ha pedido planes de guerra para golpear directo y sin escalas a los criminales que producen y transportan las drogas que se consumen en su país, especialmente el fentanilo. LAS OPCIONES sobre la mesa pasan por encima de cualquier noción de soberanía: **ataques aéreos** contra laboratorios de drogas; **misiones encubiertas** (sin participación de autoridades mexicanas) para secuestrar delincuentes, y hasta "**Black Ops**" de fuerzas especiales para asesinar a los capos de los cárteles.

EN ESTE SEGUNDO PERIODO presidencial de Trump no deberían minimizarse los amagos, toda vez que no parece una opinión personal sino algo que comparten varios de los integrantes del futuro gabinete estadounidense.

• • •

UNA MUESTRA de cómo funciona la autonomía de un fiscal en la **4T** se vio ayer en **Chiapas**. El Congreso dominado por **Morena** y sus aliados avalaron que el diputado verde **Jorge Luis Llaven Abarca** se convierta en titular de la Fiscalía.

AUNQUE HABÍA más contendientes con méritos para ocupar esa posición, lo que inclinó la balanza en su favor fue, para sorpresa de nadie, el espaldarazo del gobernador entrante **Eduardo Ramírez**. El morenista lo palomeó vía redes sociales al decir: "Es un buen amigo y gente de toda mi confianza".

EL COLMO es que Llaven era fiscal en 2020 y renunció para irse como diputado. Ahora para que pudiera regresar, su sustituto fue removido pese a tener nombramiento ¡para nueve años! Supuestamente el cargo trasciende el sexenio para garantizar su autonomía, pero ese tipo de detalles no importan en **Chiapas**.

Y, BUENO, del que se va ya mejor ni hablamos. Se trata de **Olaf Gómez Hernández**, a quien no sólo le cargan muchos de los descuidos en las acciones de seguridad que han provocado el crecimiento de la violencia en territorio chiapaneco, sino que se va con una notaría en la bolsa que le otorgó su amigo el gobernador saliente **Rutilio Escandón**.

POBRE CHIAPAS, tan lejos de Dios y tan cerca de los políticos.

• • •

LA PRUEBA DE QUE el amor todo lo puede está en **Guerrero**, donde la morenista **Evelyn Salgado** alista su boda con el coordinador operativo de la gubernatura, **Rubén Hernández**, demostrando que la ola de violencia y la inseguridad no les quita la ilusión. LA DIFUSIÓN de su boda el 14 de diciembre generó una gran indignación en círculos gubernamentales y entre morenistas, y desde luego entre la población guerrerense. No dan crédito que mientras muchos funcionarios federales han ido en apoyo a víctimas de desastres naturales, la gobernadora piense que es tiempo de fiestas.

